
平成平成平成平成 21212121 年度合同研修会年度合同研修会年度合同研修会年度合同研修会    アンケートアンケートアンケートアンケートののののまとめまとめまとめまとめ    

 

１１１１．．．．参加者参加者参加者参加者概要概要概要概要    

□参加者数 57 名（国立 14 名、公立 17名、私立 26 名） 

□参加機関数 30 大学（国立 6大学、公立 7大学、私立 17大学） 

□性別 男性 15 名、女性 42名 

 

2222．．．．アンケートアンケートアンケートアンケート集計結果集計結果集計結果集計結果（（（（回答回答回答回答 30303030 名名名名））））    

(1) 開催時期について 

  □適当：26 名 

 □別の時期がよい：4名 

・4月頃がよい。今時期は、図書の発注業務と重なっているため。 

・6月頃がよい。他の協議会と同時期なので。 

・6月頃がよい。定期試験と重なるため。 

・9月頃がよい。夏季休業に入っているので。 

 

(2) 研修会の内容について 

 □有意義だった：30名 

  □あまり有意義ではなかった：1名（「有意義だった」との重複回答） 

    ・グループ討議のテーマと離れた話題が主となってしまったこと。 

 

  特に有意義だった内容 

  【基調講演関連】 

・茂出木さんのお話をきけたこと。 

・茂出木先生の講演 

・講演 

・茂出木先生のご講演内容がよかった。 

・茂出木さんの最後の総括が参考になった。 

・基調講演が実に素晴しかった。 

・基調講演 

・基調講演で勇気づけられました。 

・先生の講演がよかったです。 

・とてもわかりやすいご講演でした。 

・「イノベーション」についてのお話。やめたいことから考え始める事が大切。 

・茂出木さんのお話がとても参考になりました。今後、今日のお話をもとに、整理 

整頓など、考えていきたいと思います。 

平成 22 年 8 月 4日 

東北地区大学図書館協議会研修部会 



・茂出木先生の講演 

・基調講演。茂出木さんのお話を聞くことができ良かったです。講評での意見が非常 

に参考になりました。 

・基調講演がよかった。 

・茂出木先生のお話は刺激的でした。なかなか捨てるものの見極めができていません。 

反省しきりでした。 

・茂出木先生の基調講演が、現在話題のラーニング・コモンズ導入における内容だっ 

たので、とても参考になった。何を考えていけば良いか分かった。 

・マネージャーとして、スタッフと共に運営していく心がまえや、業務のすすめ方が、 

わかりやすく、かつ効果的な内容でたいへん有意義でした。 

・茂出木先生の講演。変化を楽しむ。考え方―特にラーニングコモンズ。 

・講師の方の辛口な講評 

 

【グループ別情報交換会関連】 

・交流会で他大学の状況を知る事が出来た点。 

・グループ討議では色々な情報が聞けて良かったです！ 

・グループ討議では各館の取り組みがわかり、よかった。 

・他館の生の現状を種々知ることができました。すぐに解決しない問題（マナー向上 

等）も含めて、どうすればよいか考えつづけることが大切だと考えました。 

・東北における様々な図書館員と情報交換ができたので大変有意義でした。これらを 

自館に持ちかえって、アウトプットできればよいと思います。 

・グループ別情報交換会で他館の状況や対応策を知ることができた。少人数のグルー 

プで良かったと思います。 

・他大学の「生」の声が聞ける点。情報収集に様々な手段がある時代だからこそ良か 

ったと考えられる。 

・グループ別情報交換会で、他大学さんの様々な事例をお聞きできたのはとても良か 

ったです。 

・他大学との考え方や方針の共有。 

・グループ別情報交換会。他大学が実施している企画について、本学でも実行できそ

うなものが多々あった。 

 

 【全体】 

・すべて 

・様々な内容について学んだ。いつも意識していることについて参考になった。 

・ラーニング・コモンズの内容が講演会・意見交換会ともに多くてよかったです。 



(3) 今後研修会に取り入れて欲しい内容 

  □特になし：22 

  □要望：8 

【内容関連】 

・大学におけるレファレンスについて。 

・インターネット検索について。有効サイトなど取り上げてほしい。 

・機関リポジトリ 

・電子ジャーナル、電子ブックの導入 

・効果的な図書館講座（利用案内・ツアー）の実施方法 

・マナー等の話題以外の内容がよいです。 

・図書館で行う講習会のポイント（内容はどういったものがウケるか。人を集める 

には）に関する内容。 

 

【グループ別情報交換会関連】 

・意見交換会が、議論に発展するといいです。 

・討論時間を長くして欲しい。 

 

 

(4) その他 

【基調講演関連】 

・茂出木さんが刺激的だった。 

・茂出木さんを呼んでいただき、誠にありがとうございました。 

・基調講演がとても印象深かったです。図書館は未完、成長していくものだ、捨て 

る事が大事というお話は目からウロコでした。変化して良いんだ、という事に勇

気づけられた思いです。ありがとうございました。 

・「本当にうちの図書館にこれは必要なの？」と思うことが多かったので、今回の講 

演を聞いて、もやもやとした所がクリアになっていくことが多かった。今後はそ

れを伝えていく方法（大学の上層部に伝わるか）を探していくことが必要だと感

じた。 

 

【グループ別情報交換会関連】 

・他大学との情報交換の場が設けられていたのが良かった。どこでも抱えている悩 

みは同じだと感じた。 

  

  【会場関連】 

・岩手県立大学の皆様には、お世話になりました。ありがとうございました。 

・準備等大変お疲れ様でした。 



・いろいろお世話いただきありがとうございました。 

・とてもきれいな大学で、環境のよさを感じました。お世話になりました。 

・自動車を利用して参加させていただきましたが、駐車場の場所が事前資料からは 

わからなかったので、地図を添付していだだきたいです。 

・事務局の皆様のきめ細やかな気配りに感謝致します。 

・色々お世話になりました。準備等大変だったと思います。本当にありがとうござ 

いました。今後とも宜しくお願いいたします。 

・資料は受付で渡さなくても、机の上に置いておくだけでいいのでは？と思った。（受 

付では座席表だけ渡して） 

 

【その他】 

・平成 22年 7月 16 日現在、は、平成 22年度ですが、今回の研修会が“平成 21年度”

となっているのは何故でしょうか。 

・有意義な講習会ありがとうございました。 

・ありがとうございます。 


